

Vol. 10/NOV 23

REVISTA ILUMINÁNDOTE

ESCUELAS CATÓLICAS



Dibujo por: Jesús E. Santos Borrero

Revista Iluminándote

Superintendencia de las Escuelas Católicas
Diócesis de Ponce

Editor en jefe: Dra. Justina Ocasio Landrón

Dirección creativa: DS MEDIA GROUP
dsmediagrouppr.com

Contacto: SECPONCE.COM
PO BOX 32158 PONCE PR 00732-2158
oficinasuperintendenciadppr@gmail.com
787.842.2102

| | |
|---|----------------|
| Editorial | 3 |
| Antorcha de la Fe | 4 |
| Papa Francisco | 5 |
| Cam 6 | 6 |
| María, Madre De La Divina Providencia | 7 |
| A la escucha de las jóvenes generaciones | 8 |
| Día de los Santos | 9 |
| La diversidad de las personas | 10 |
| Acción de Gracias | 11 |
| Te cuento de mi Colegio | 12 - 13 |
| Calendario | 14 |
| Peregrinaciones | 15 |

Editorial

Dra. Justina Ocasio Landrón
Superintendente
Escuelas Católicas de Ponce

Noviembre es el Mes de la Familia y nos ofrece muchas opciones para compartir unos con los otros. Les invitamos a no perder la oportunidad de pasar tiempo con esos seres que amamos tanto en estas fiestas que estamos por celebrar.

Este mes la Revista Iluminándote invita a uno de los estudiantes del Colegio Ponceño a preparar una portada que sea representativa de lo que celebramos este mes de noviembre: la Semana de la Cultura Puertorriqueña, Día de la María, Madre de la Divina Providencia y/o Acción De Gracias.

Celebramos del 13 al 19 de noviembre la Semana de la Cultura Puertorriqueña. En esta semana aflora fuertemente nuestro orgullo de ser puertorriqueños y deseamos destacar todo aquello que nos distingue como pueblo, lo que nos hace diferente, lo que nos hace únicos, tales como: la cultura, la música, la gastronomía, nuestra flora, nuestra fauna, nuestras creencias, tradiciones e incluso nuestra religiosidad, nuestra historia y por supuesto nuestra gente.

Ser puertorriqueño es mucho más que decir que nacimos en Puerto Rico. Es sentir un amor desmedido por el lugar en donde nuestros ojos vieron la luz por vez primera. Es que el corazón se ensanche cuando ves la bandera de tu país ondear.

Un puertorriqueño no puede evitar sentir recorrer por su cuerpo el ritmo de una plena que le obliga a bailar o mover los pies, o disfrutar el sonido de una tambora que nos trae al recuerdo nuestras raíces y nuestra herencia africana.



Pero ser puertorriqueño también es hacernos parte del grito, del sufrimiento, la desesperanza, las necesidades y las injusticias que vive nuestro pueblo. Es velar por el cuidado de nuestra casa común, que es nuestra Isla, regalo de Dios. Cuidar de nuestras playas y evitar su contaminación. Preocuparse por el deterioro de nuestras costas y la construcción indiscriminada en lugares donde construir afecta la vida de todos. Informarse y colaborar para que no afecte a nuestra patria el cambio climático.

El puertorriqueño es solidario, se crece ante la adversidad y es en esos momentos donde se olvida de sí mismo y da de lo que no tiene para ayudar. Cuando las inclemencias del tiempo y de la vida se hacen sentir como buenos católicos y cristianos miramos al cielo con fe en nuestro Creador y le confiamos nuestra vida y nuestro futuro.

En Puerto Rico siempre se ha confiado en la protección de nuestro Señor Jesucristo y en el amparo y protección de María, Madre de la Divina Providencia, Patrona de nuestro pueblo, a la que le rendiremos honor el domingo, el 19 de noviembre de 2023.

¡Feliz Semana de la Cultura Puertorriqueña y Bendecido Día Acción De Gracias!

¡María, Madre de la Divina Providencia, bendice a Puerto Rico!

Antorcha de la FE

El 16 de noviembre llegó la Antorcha de la Fe a la academia Cristo Rey de Ponce. El Colegio Ponceño llegó con un grupo de representantes entonando por las calles el himno: Testigos De Cristo Vivo.

La academia Cristo Rey recibió a los estudiantes y al personal del Colegio Ponceño ataviados con vestimentas de diferentes países del mundo, uniendo la celebración de las Naciones Unidas a la preparación para el recibimiento de los misioneros de Latinoamérica y otras partes del mundo en el CAM 6 que celebraremos en Ponce, Puerto Rico en noviembre de 2024.



El Padre José López, párroco de Cristo Rey, fue el encargado de encender la antorcha de la fe en la academia Cristo Rey ante toda la comunidad escolar en un ambiente de festividad y alegría.



El Vaticano dio a conocer que, en este mes de noviembre de 2023, el Papa Francisco pide en sus intenciones de oración que recen por él.

“Oremos por el Papa, para que en el ejercicio de su misión siga acompañando en la fe a la grey que le ha sido encomendada, con la ayuda del Espíritu Santo”.

Papa Francisco dice: “Puedo imaginar que todos los Papas, al empezar su pontificado, tuvieron esa sensación de susto, vértigo, del que sabe que va a ser juzgado con dureza. Porque el Señor a los obispos nos va a pedir cuenta seriamente”.

firma también: “Por favor, les pido que juzguen con benevolencia. Y que recen para que el Papa, sea quien sea, hoy me toca a mí, reciba la ayuda del Espíritu Santo, sea dócil a esa ayuda”.

“Por el hecho de ser Papa, uno no pierde su humanidad. Al contrario, mi humanidad cada día crece más con el santo pueblo fiel de Dios.

Porque ser Papa también es un proceso”, prosigue.

El Santo Padre señala luego que “uno va tomando conciencia de lo que significa ser pastor.

Y en este proceso aprende a ser más caritativo, más misericordioso y, sobre todo, más paciente, como es nuestro Padre Dios, que es tan paciente”.

PAPA FRANCISCO

Noviembre mes de la *Familia*



Conociendo a la Sierva de Dios

Madre Dominga Guzmán Florit

Apóstol de la familia, modelo de fe.

Madre Dominga Guzmán Florit, nace en Río Piedras Puerto Rico el 3 de septiembre de 1897.

El motivo de haber crecido en una familia que las circunstancias del Puerto Rico de la época le robaron, le llevaron a entender la urgencia de atender las necesidades de la familia.

En el 1949 funda la Congregación de las Hermanas Dominicanas de Fátima con el lema:

“Llevar a Cristo a la familia y la familia a Cristo”.

3 amores de Madre Dominga

Amor a Dios, que se expresa en su consagración, donación y fidelidad a Su voluntad. Por amor a Dios se consagra en alma y cuerpo; su entrega es total y su fidelidad absoluta.

Amor al Hombre, que se demuestra en su dedicación al pueblo, como lo manifiesta el lema de la Congregación fundada por ella.

Amor a la Patria, a la tierra que Dios escogió como su cuna. Por amor a la patria se lanza intrépidamente en una total confianza en Dios, a buscar modos apropiados para lidiar con la desintegración familiar y que a la vez respondan a la realidad socio-económica de la familia de nuestros tiempos.



Si deseas conocer más de la Sierva de Dios Madre Dominga Guzmán, puedes escribir al email causamadredominga@gmail.com

Madre Dominga, al fundar la Congregación, quiso dar una respuesta a la realidad de la familia, que la interpelaba con sus grandes necesidades. El Pueblo de Dios debe conocer a esta mujer puertorriqueña que, por su ardiente deseo de evangelizar a la familia, hizo tan valiosa aportación a la Iglesia.

MARÍA, MADRE DE LA DIVINA PROVIDENCIA, PATRONA DE PUERTO RICO

El papa S. Pablo VI, designó a María, Madre de la Divina Providencia, patrona principal de toda la nación puertorriqueña. La devoción a Nuestra Señora, Madre de la Divina Providencia nació en Italia. San Felipe Benicio, S.M., quinto superior de los frailes, siervos de María, encontró que allí existía mucha fe, humildad y pobreza. Pero la pobreza era de tal grado que, en muchas ocasiones, no tenían qué comer. Llorando le suplicó a la Santísima Virgen que proveyera misericordiosamente en tan gran necesidad. En aquella misma hora aparecieron en las puertas del convento dos cestas llenas de rico y caliente pan y otras provisiones más. Nadie vio de dónde vino tan excelente socorro; pero todos quedaron plenamente convencidos, que lo había enviado la Santísima Virgen, quien por ese hecho fue llamada e invocada allí desde entonces, Madre de la Divina Providencia.

El 10 de febrero de 1849 llegó a San Juan de Puerto Rico, el Obispo don Gil Esteve y Tomás, procedente de Cataluña. La Isla estaba bajo unas condiciones políticas y eclesiásticas difíciles.

Los fuegos, los terremotos, los huracanes y la falta de una vigorosa economía no consiguieron sobresaltarlo. Muy devoto de la Virgen de la Providencia, el Obispo “movido de su gratitud al Todopoderoso, estableció en su recinto el culto a Nuestra Señora de la Providencia, 2 de enero de 1851. Desde el 2 de enero 1853 se celebraba la Festividad de la Virgen de la Divina Providencia y el gobierno la declaró fiesta oficial. El año 1892 la Diputación Provincial la declaró “fiesta nacional”.

El 19 de noviembre de 1953, la Virgen Madre de la Divina Providencia fue coronada junto al comulgatorio del Altar Mayor en el templo diocesano; y en ella ofició Mons. Mariano Vassallo, Vicario General de la diócesis y Párroco de la Catedral. Él en representación del Obispo Davis, coronó la imagen. El himno en honor de la Virgen fue compuesto para esta significativa ocasión. Sacerdotes y feligresía de toda la Isla fueron testigo de la hermosa ceremonia mariana.

El 8 de diciembre de 1954 Mons. Jaime P. Davis, Obispo de San Juan, erigió canónicamente la Cofradía de Nuestra Señora de la Providencia. La Santa Sede, el 19 de noviembre de 1969, proclamó a la “Virgen de la Providencia” Patrona Principal de Puerto Rico.



A LA ESCUCHA DE LAS JÓVENES GENERACIONES



Por: Milena Torres Colón.
Estudiante de Duodécimo grado de
Academia Cristo Rey

Hablamos de jóvenes y posiblemente lo primero que viene a la mente son redes sociales y el cuestionamiento del tiempo que invertimos en el mismo. Estos medios de comunicación fueron creados para tener diferentes funciones tanto educativas, de entretenimiento e inclusive de influir en los demás. Los jóvenes las utilizamos para expresarnos libremente como herramientas de sentido de pertenencia.

Sin embargo, a pesar de todo ello muchas veces no nos sentimos escuchados.

Nuestra generación espera un diálogo respetuoso y una escucha atenta.

Es imperativo que se nos escuche, acogiendo nuestras necesidades, heridas, talentos y sueños para de esta forma poder tener un mundo abierto de oportunidades para ser parte activa de la familia, comunidad y sociedad, aportando lo que esencialmente somos hoy:

Una joven generación que escucha, transmite y construye en unidad un futuro de paz, justicia y dignidad para todos.

Queremos levantar nuestra voz y ser escuchados como parte esencial de nuestro crecimiento y desarrollo como hijos de Dios llamados a ser sal de la tierra.



DÍA DE TODOS LOS Santos

EN EL COLEGIO SAN JUDAS TADEO

El Colegio Mercedario San Judas Tadeo de Ponce celebró el miércoles, 1 de noviembre de 2023 el Día de Todos los Santos con una hermosa actividad en la cual todos los estudiantes desde kínder hasta noveno grado usaron vestimentas representativas de diferentes santos reconocidos a través del mundo.

En la actividad se oró por la paz del mundo y los estudiantes también cantaron animadamente alabanzas al Señor. Fue una mañana en la cual definitivamente la presencia del Espíritu Santo se hizo sentir en todo momento y la paz que llevaron al colegio San Judas Tadeo la presencia viva de todos los santos que estuvieron allí durante esa mañana.

Ellos nos recordaron que la santidad es un llamado para todos.



El Papa Francisco hizo una hermosa exhortación en la celebración de esta Solemnidad: “Dios te dice: no tengas miedo de la santidad, no tengas miedo de apuntar alto, de dejarte amar y purificar por Dios, no tengas miedo de dejarte guiar por el Espíritu Santo. Dejémosnos contagiar por la santidad de Dios”.

TODOS ESTAMOS LLAMADOS A SER SANTOS.

La diversidad de las personas

por: Jesús E. Santos Borrero,
Estudiante de décimo grado del Colegio Ponceño

Siempre he estado inspirado por el ambiente que me rodea y por las cosas menos perceptibles. Eso es lo que decidí brindar este diseño de la portada de la Revista iluminándote.

En este mes de noviembre, que celebramos el Día de Acción de Gracias, tuve la idea de enfatizar la diversidad de las personas.



No todos nos damos cuenta de cómo las personas a nuestro alrededor tienen un efecto en nosotros ya sea con un comentario positivo o una simple sonrisa al fijar miradas.

Por eso, con este diseño quiero dar gracias a Dios por todas esas personas que aunque no tienen una influencia directa en nuestras vidas, aún así, son importantes.

Gracias por la cultura que compartimos con ellos, por la música que cantamos y que brindan sentimientos a los corazones de las personas. Gracias por nuestras diferencias, porque así es como nos complementamos unos a los otros.



Cada año el cuarto jueves de noviembre se celebra, el Día de Acción de Gracias (“Thanksgiving”). Este año será el jueves, 23 de noviembre de 2023. Aunque esta no es una fiesta de guardar en el calendario católico, acostumbramos a ir a la Iglesia a dar gracias a Dios por todas sus bondades y bendiciones. Es un día para pasarlo con la familia y amigos cercanos.

Esta tradición tiene su origen en 1621, cuando los colonos ingleses celebraron, con los nativos de la zona, el éxito de su primera cosecha durante tres días consecutivos.

El primer invierno fue de grandes penurias para los colonizadores, ya que más de la mitad de la colonia murió de hambre. Sin embargo, aquellos que sobrevivieron continuaron luchando y en la primavera logran sembrar maíz.

El Día de Acción de Gracias fue celebrado por primera vez en 1621 por los pobladores de la colonia de Plymouth.

Estos colonizadores, que más tarde fueron llamados Peregrinos, salieron de Inglaterra. Ellos deseaban separarse de la Iglesia establecida. Además, buscaban adorar a Dios a su propia manera. Después de salir de su país, los Peregrinos se establecieron en Holanda en 1608.

Finalmente, en 1620 los Peregrinos se embarcaron en el «Mayflower» buscando libertad de culto en el Nuevo Mundo. El destino original era la colonia de Jamestown, Virginia, en América del Norte. Sin embargo, una tormenta desvió a la embarcación de su ruta original, ocasionando que en noviembre de 1620 llegaran a Plymouth, Massachusetts.

Bradford dedicó un día para dar gracias al Señor después de haber recogido el fruto de su trabajo.

En un gesto de amabilidad, los Peregrinos invitaron a los indios vecinos para celebrar una fiesta.

Por lo que, en aquella reunión, compartieron pavos, gansos, maíz, langostas, almejas, calabazas y frutas secas.

¡FELIZ DIA DE ACCIÓN DE GRACIAS!

TE CUENTO de mi colegio...

La Milagrosa

“Toda una vida, agradecido del Colegio La Milagrosa, desde el día uno, por todas las oportunidades y experiencias. Agradecido también de su Pastoral Juvenil, de la que formo parte desde el séptimo grado...una experiencia que ojalá puedan tener otros jóvenes. Mi sentido de pertenencia al colegio lo comparto con los compañeros, lo que otros ven de modo inusual.

Tengo un sentimiento por mi colegio muy grande. Graduarme de aquí, lo he visualizado y querido desde pequeño, es el simple hecho de representarlo, poner su nombre en alto y en mi corazón siempre.”

Harry Feliciano Russell

“La Pastoral Juvenil en mi colegio me ha ayudado a conocerme, a descubrir mis virtudes y mis talentos. Esta acción ayuda a los jóvenes a educarse y a confiar con otro método, que no necesariamente es un libro de texto.

Recientemente, envié una carta al Papa Francisco sobre las situaciones que atraviesa nuestra Isla y le extendí una invitación a visitarnos.”

Javier Antonio Santiago Pérez

“Estoy en La Milagrosa desde pequeño, ha sido mi hogar siempre. Aquí he crecido tanto en lo intelectual como en lo espiritual. El colegio me ha llevado de la mano. Formo parte de la Pastoral Juvenil “San Vicente de Paúl”, fundada por la Prof. Elsa M. Castro en el año 2009.

Esto me ha ayudado a descubrir mis talentos y aspiraciones. He tenido la oportunidad de participar de varios programas radiales y televisivos ayudado por la la Prof. Joaniber Vélez. Sigo fortaleciendo mi persona gracias a Dios y a la Pastoral Juvenil de mi amado Colegio.”

Sebastian Plaza Martínez



Academia Cristo Rey



Mi nombre es Montserrat Sánchez Torres. Tengo 11 años y curso el sexto grado en la Academia Cristo Rey. La Academia Cristo Rey ha sido mi segundo hogar desde que tengo memoria. Mi colegio se caracteriza por tener un ambiente familiar y acogedor.

Yo pienso que mis maestros son los mejores del mundo ya que nos enseñan con mucha dedicación, paciencia, amor y alegría. Se les nota que en realidad aman lo que hacen y eso me gusta ya que hacen que las clases sean interesantes y muy educativas.

Mi colegio se distingue por muchas cosas, pero para mí lo más importante que tiene es que en todas las actividades que se hacen siempre se busca acercarnos a Dios. Las misas semanales, las visitas al Santísimo y la oración de la mañana en comunidad fortalecen nuestra fe y nos ayudan a valorar las cosas que realmente valen la pena. ¡Por todo esto amo a mi colegio!



CALENDARIO NOVIEMBRE 2023

3 de noviembre de 2023

**“Yo te curo y Dios te sana”
(Martín de Porres)**

Cada 3 de noviembre, la Iglesia Católica celebra a San Martín de Porres, fraile dominico del siglo XVI, “el santo de la escoba”, llamado así por su oficio de portero y barrendero del convento en el que vivió.

Martín dio testimonio de humildad y sencillez en una época en la que el origen o el color de piel definían cómo se trataba a una persona. Son precisamente las virtudes mencionadas las que dejaron en evidencia en qué reside la libertad y la grandeza de un ser humano. “Yo te curo y Dios te sana”, solía decir fray Martín, cada vez que atendía a algún enfermo. Se santificó, entre otras cosas, realizando los servicios más humildes, y también cuidando a enfermos y menesterosos.

San Martín de Porres -o de Porras- fue nombrado pertinentemente por el Papa San Juan XXIII como “Santo Patrono de la Justicia Social” y “Patrón Universal de la Paz”



19 de noviembre de 2023

María, Madre de la Divina Providencia

Nuestra Señora de la Divina Providencia es una advocación mariana originaria de Italia, cuyos inicios se remontan al siglo XIII.

A lo largo de los siglos, esta devoción se ha extendido por el mundo entero; como prueba fehaciente de ello, hoy es la devoción mariana más importante de Puerto Rico.

Por eso, el Papa San Pablo VI declaró a Nuestra Señora de la Divina Providencia como "Patrona principal de la Nación puertorriqueña" el 19 de noviembre de 1969.



CIERRE DE LAS PEREGRINACIONES DE 2023 CON LA VISITA A LA CATEDRAL DE PONCE

El 25 de octubre de 2023, la Superintendencia de Escuelas Católicas de Ponce, cerró el Mes de las Misiones y del Santo Rosario con la peregrinación a la Catedral de Ponce, Nuestra Señora de la Guadalupe. Participaron los colegios: Nuestra Señora del Carmen de Villalba, La Milagrosa y El Ave María de Ponce. Fueron recibidos por el Padre Gilberto Rodríguez, administrador de la Catedral y el Prof. Pedro Rosario, quien ofreció una charla a los estudiantes.

Padre Gilberto expuso el Santísimo y bendijo los rosarios que se le obsequiaron a los estudiantes. Los alumnos hicieron ofrendas para el DOMUND y presentaron sus peticiones a la Virgen María. Mónica, maestra de música del colegio La Milagrosa de Ponce y Luis, Guardia Escolar del colegio Nuestra Señora del Carmen en Villalba, animaron la actividad logrando inyectar alegría en todos los jóvenes presentes.



PEREGRINACIÓN AL SANTUARIO SAN JUDAS TADEO EN PONCE, PUERTO RICO



El miércoles, 18 de octubre las escuelas católicas de Ponce realizaron la tercera peregrinación al Santuario San Judas Tadeo en Ponce, Puerto Rico.

Asistieron los colegios: Nuestra Señora de Valvanera de Coamo, el Colegio Ponceño, la Inmaculada Concepción de Guayanilla y el Sagrado Corazón de Jesús de Ponce.

El Padre Augustin de la parroquia recibió a los estudiantes.

¡Feliz día de Acción de gracias!



Superintendencia de Escuelas Católicas
Diócesis de Ponce

SECPONCE.COM

PO Box 32158,
Ponce PR
00732-2158

Noviembre 2023

787-842-2102

oficinasuperintendenciadppr@gmail.com